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АННОТАЦИЯ: 
Интенсивная подготовка к запуску сетей пятого поколения, которая происходит сейчас в России, нередко 

наталкивается на отсутствие четкого понимания практического эффекта тех изменений, которые принесет с собой сеть 
связи нового поколения. Для устранения такого противоречия в статье приведен анализ изменений в международных 
стандартах, отличающих сети связи пятого поколения от предыдущих, подкрепленный выводами и опытом, накопленным в 
компании “МегаФон”. Рассмотрены как аспекты работы радиоинтерфейса, так и сервис-ориентированная архитектура сетей 
пятого поколения. Отдельное внимание уделено взаимодействию радиосети и новой ИТ-архитектуры, отмечено стирание 
ряда традиционно признанных границ. Отражен практический взгляд на такие нововведения, как база для реализации 
современных клиентских сервисов (микросервисов), которые только начали апробироваться в настоящее время. 

Intensive preparations for the launch of 5G networks, which is now taking place in Russia, often come across a lack of a 
clear understanding of the practical effect of the changes that will bring a new generation communication network. To eliminate this 
contradiction, the article presents an analysis of changes in international standards that distinguish the fifth-generation 
communication network from the previous ones, supported by the conclusions and experience gained in MegaFon. Both aspects of 
the radio interface and service-based architecture of the 5G networks are considered. Special attention is paid to the interaction of 
the radio network and the new IT architecture, noted the erasure of a number of traditionally recognized boundaries. The practical 
view on such innovations as the basis for the implementation of modern client services (microservices) which have just begun to be 
tested at the present time is reflected. 
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